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神就是爱神就是爱神就是爱神就是爱    

时间: 30 minutes 

 

请问各位，您第一次上教会是甚么原因？第一次来是因为耶稣为我死的有没有？通常我们来到教

会，一开始大都是因为家人和朋友，慢慢的才了解神是谁，和耶稣为我做了甚么。所以，常常一个

刚来到教会的人，他第一次接触的基督徒就是亲人和朋友。如果这个亲人和朋友让他觉得很受到关

心，他就会慢慢的想要了解这个人的动力从哪里来。常常关心人是很累的事。在21类工作中，容易

得 到 忧 郁 症 的 前 几 种 分 别 为 ： 个 人 护 理 、 餐 饮 服 务 人 员 、 社 会 工 作 者 、 医 疗 人 员

（http://www.health.com/health/gallery/0,,20428990,00.html）。这些全部都需要满足人的需

要。所以一个有爱心的人，更容易让自己累垮，可是在教会中，常常就是这些有爱心的人让我们真

正想要来认识神。圣经也要我们成为这样的人。约翰一书4：7 亲爱的，我们要彼此相爱，因为爱

是从上帝来的。凡有爱的都是由上帝而生，并且认识上帝。可是，我们一直不断的给，将爱给出去，

我们的爱会不会有一天枯竭？我们要从哪里得到更多的爱？ 

 

一一一一、、、、    神就神就神就神就是爱是爱是爱是爱    

 

约翰一书4：7 亲爱的，我们要彼此相爱，因为爱是从上帝来的。凡有爱的都是由上帝而生，并且

认识上帝。 8 没有爱的就不认识上帝，因为上帝就是爱。  

 

前两节就给了我们答案。彼此相爱是基督徒的确据，爱是从神来的。第8节说神就是爱。所以神是

我们爱的源头。但是或许你会问，神是看不见的，爱也看不见，我们怎么知道祂在？怎么知道祂爱

我们？ 

 

第9节上帝差他独一的儿子到世上来，使我们藉着他得生命；由此，上帝对我们的爱就显明了。 

这一节提到，因为耶稣基督，神的爱就让我们看见了。说到独一的，这句话的意思是，很独特的，

唯一的，没有第二个。我想你们当中许多能明白这个意思。因为中国的一胎制，造成许多家庭只有

一位孩子。我曾经听过一种说法。一个孩子照书养，第二个孩子当猪养。这不一定对，可是我必须

承认，大女儿Esther以前曾经拍的照片，比小儿子David的照片要多很多。Esther以前会唱的歌也

比David多，因为我们比较多花时间教她唱歌。如果你只有一个孩子，你会把许多的心力放在他/她

身上，你会把希望都放到他的身上，你会担心他受到任何的伤害。有一次我看到一部电影，里面的

主角只有一个孩子，他让孩子踢足球的时候穿的是曲棍球的装备，然后要孩子球来了要躲，孩子问，

如果没踢到球怎么办？爸爸说，别人会踢。这有点夸张，但是这让我们明白对唯一的孩子我们常常
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更关心。同样的。耶稣是独一的。代表的是最尊贵的，无可替代的，唯一的。但是天父为了我们，

愿意差他独一的儿子来到这世上，代表他很爱我们。或许你会问，到世上来有什么了不起，我们也

都在这个世界上。你要了解的有两点：1. 这是个甚么样的世界。 2. 耶稣来这个世界做甚么。 

 

你爱这个世界吗？这个世界是很可爱，但是这个世界也充斥了许多让人摇头的事。 

 

1. 钓鱼台事件，在长沙的日系平和堂百货公司门前聚集上万民众，有些人为了抗议日本，可是最

后演变成烧伤掳掠，抢劫事件。“网友“小兰子1121”说，长沙平和堂已全部被砸了，从最开始

的学生围攻，变成有组织的，全部是带着面罩的人冲进去了，只抢金银首饰，手里还全部拿着

钢管，其他人一抢就打。“我已经非常无语了，在动物世界中大概也找不到这种行为的先例了”。

长沙交通警察当局当日呼吁日系车尽量不要出行在群众聚集的路段。” 摘自：世界新闻网，

2012-09-16 

 

2. “穆斯林的无知“小电影。最近美国也有一段影片，”the innocence of Muslims”穆斯林的无

知。 

姑且不论日本政府或美国出版社这样做的对错，但是示威抗议的结果我们看见更多人的受伤以及人

类的黑暗面。愤怒是很可怕的，因为它可以成为你犯罪的藉口。平常这些负面的情感存在我们里面，

当触摸到我们的神经时就爆发。我们在的是这样的世界，你觉得澳洲安全，可是这些画面是在市中

心发生的，我相信这些人平常也不会打警察，但是他们的愤怒成为他们犯罪的藉口。我告诉你，神

很担心我们，这个世界是充满罪恶的。当我们犯罪的时候，神也很难过，因为祂爱我们。 

 

鲁益师（Narnia纳尼亚传奇的作者）说过一句话，“爱不是一种安全的投资。爱任何人事物会让自

己变成脆弱，因为你的心会被拧干，甚至被破碎。” “There is no safe investment. To love at 

all is to be vulnerable. Love anything, and your heart will certainly be wrung and possibly 

be broken.” [C.S. Lewis, The Four Loves, p. 169]. 我爱我的小孩。我记得小儿子在北区居

住的时候，有一次跌到，撞到很尖的东西，没有破皮，但是里面完全是一个大包，看起来就是一个

很大紫色的瘀血肿块，中间是陷下去的。我们吓坏了，那个样子真的很吓人，他的头壳也没发育完

全，看起来就像是骨头有凹洞的感觉。我记得我和太太都很担心，因为我们爱他。神也是这样的担

心我们，祂看见我们如此黑暗，但是罪恶的代价是死亡，是和神断绝关系，圣经上说，罗马书 6:23 

因为罪的工价乃是死；惟有上帝的恩赐，在我们的主基督耶稣里，乃是永生。所以祂差耶稣来。 

 

如果我问你，你愿不愿意带你的孩子去到一个打仗的地方？你会怎么说？当然不会，留在澳洲最好。

甚至最近因为回教徒的示威抗议活动，你会劝你的孩子不要去人多的地方。可是我知道一位宣教士，
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他带着孩子去到一个国家，在机场的时候，他突然很失落，他不知道自己在干甚么，带着孩子去一

个相对来说比较落后的国家。但是他继续坚持下去，到了当地，努力学习当地的语言。但是好景不

长，这个国家开始内战，他和孩子要学习甚么样子的枪声是演习，甚么是打仗。如果枪声是一面去

的，是比较有规则的，那就是演习。如果是打来打去，无规则的，就是打仗。他们就必须赶快躲起

来。当时这些宣教士就面临是否要留下还是离开，我不记得他是否留下，但是当时许多宣教士都必

须撤离。如果你是一位父亲，你不会将孩子送到一个正在打仗的国家，如果他是你的独子，是唯一

的，最宝贵的，你更不会将他放到这样的地方。但是我们的神，他这样做了。但是不单是差他来这

个世界，还有因为藉着他我们得生命。如何得生命？罪的代价就是死，而天父爱我们，就差了祂最

爱的独子来为我们死，10 不是我们爱上帝，而是上帝爱我们，差他的儿子为我们的罪作了赎罪祭；

这就是爱。 

 

赎罪祭是甚么意思？当时以色列人有献祭的仪式，就是以动物来代替人死，可是这并不具备真正的

效力，只有神独一的儿子能够真的代替人。罗马书 5:8 惟有基督在我们还作罪人的时候为我们死，

上帝的爱就在此向我们显明了。当你还不认识他，甚至许多人用他的名字来骂脏话的时候，天父做

出这样的决定，来为人死在十字架上，所以我们能够重新和他恢复关系。 

 

所以，回答之前的问题，神看不到，爱也看不到，我怎么知道神爱我？因为祂很担心你，不希望你

继续在这罪恶的世界中和他断绝关系，所以他差独一的儿子来到世上，为我们付上生命的代价，代

替我们，背负我们的罪孽，我们就知道祂真的爱我们，连最尊贵的都愿意为我们舍弃。 

 

当你明白神的爱有多伟大的时候，你没有办法不接受，而且你没有办法让他的爱只停留在你的身上。 

约翰说， 

11 亲爱的，既然上帝这样爱我们，我们也要彼此相爱。 12 从来没有人见过上帝，我们若彼此相

爱，上帝就住在我们里面，他的爱在我们里面得以完满了。 

 

耶稣将神的爱显明出来，同样，当我们效法耶稣的爱去爱人的时候，当我们学习为人牺牲的时候，

我们就成为爱的载体。 

 

dense gas：SULFUR HEXAFLUORIDE的例子。基督徒的爱心就像是这样，没有人看见过神，但是当我

们以基督的爱去爱人的时候，我们的好行为就好比这艘船，是看得见的。人们自然而然会想，是甚

么力量让这些人可以如此的为人牺牲？自然而然就想要认识住在我们里面的神。你愿不愿意成为爱

的载体？ 
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望远镜的例子。从哈勃望远镜可以看见平常看不见的。我们也像是这个望远镜，通过爱人们可以看

见在我们里面的神。你愿不愿意成为爱的管道？ 

 

刘老师的见证。在台北的亲戚，表哥。是基督徒。在阿里山的时候，她和女儿健康很糟，可是有表

哥的祷告还有赶来帮助，总算度过这段时刻。 

 

12 从来没有人见过上帝，我们若彼此相爱，上帝就住在我们里面，他的爱在我们里面得以完满了。 

 

最后一节我们看见，当我们这样爱的时候，我们就真的知道我们是基督徒，神的爱在我们里面得以

完满了。 

 

甚么叫做神的爱在我们里面得以完满了？我觉得可以用圣诞节的灯饰来解释。圣诞节的灯泡是一个

传一个，如果有一个坏了，下面的都会坏。因为电是先通过钨丝，再到下一个灯泡。完满有点像是

所有的灯泡都亮起来。请问各位，你的灯泡有没有坏？你有没有将电传给下一个灯泡？向你旁边的

说，你亮不亮？ 

 

如果你真的知道耶稣为你做的，你就知道神爱你。你就没有办法将这份爱停止在自己身上，你会希

望成为爱流通的管道，而当你付出行动的时候，人们就可以看见看不到的神。当每个人都彼此相爱，

就成为一个完满的爱，我们的教会就很有吸引力，因为这是世上没有的，人们都会被这样的灿烂迷

住。再问一句，你的灯泡亮了吗？ 

 

我们一起来祷告。 

 


